

LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 5 céntimos.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

Año XIV.—Número 8474.

SUSCRIPCIÓN Un mes, 1'25 pts. en toda España.
Extranjero, 2'25 pts.

Palma, Jueves 20 de Junio de 1918.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
San Bartolomé, 22. — Teléfono, 8

Nuestros colaboradores

LAS LEJANIAS

III

UN VIEJO CAPITAN

Aquel viejo capitán, nuestro paciente, tenía a la sazón, ochenta años. Vivía el anciano en un caserón grande, al otro extremo del pueblo. Catalina nos llevaba alguna vez, por las tardes, a aquella vasta casa para rezar el Rosario con el viejo.

Aquel hombre lívido y gembundo, que siempre andaba rodeado de curas, nos causaba una impresión extraña, mezclada de temor.

Los velones, prematuramente encendidos, vertían una luz lívida y espectral; los caballeros de los viejos cuadros se hundían en una sombra de misterio. Ante un Cristo amarillento se consumía lentamente una vela.

Nos acercábamos al anciano y haciéndole acatamiento, le besábamos la velluda mano, helada y raigosa, que olía a muerte. El hidalgo posaba en nosotros sus ojos apagados y hondos, largo trecho nos contemplaba en silencio y acababa por decirnos siempre que nuestros ojos profundos y nuestra pálida faz le recordaban aun su hermano don Fabián, gran tocador de flauta, que murió joven con grande mansedumbre.

Un gran amor paternal parecía entonces despertarse en el pecho de aquel caballero valetudinario que veía en nosotros un reflejo más de la raza, un brazo nuevo que se alargaba hacia el porvenir que a él ya no le sería dado ver.

Entonces comenzaba el viejo a hablarnos de un modo apagado y amargo. Nosotros le escuchábamos de pie, con la cabeza baja.

Aquella conversación era más bien un monólogo elegíaco y quejumbroso, lleno de añoranzas y de inquietudes. Las campanas de la parroquia subrayaban aquellos ágrics discursos cuyo sentido fatal no acertábamos a penetrar claramente.

—Era yo mancebo ayer y hoy hombre viejo me hallo, decía el viejo; pásanse los años en fugaz corrida. Lo que esperanzas fueron antaño, recuerdos lejanos son ahora. Uno a uno, alegados y amigos, soterrados en la buena yacen. Lucha vana es esa la de la vida nuestra y solo es buena porque a Dios la debemos y a El se la damos con nuestro último aliento.

Yo ya tengo roído el cuerpo, huyeron las belloquerías de la juventud, la rama dió su fruto y éste ha parado en tierra. Como tú fui yo antaño, ogaño como yo has de ser tú, si antes no mueres. Ten gran temor de Dios, hijo mío, y vela por tener siempre limpia la conciencia.

Nosotros nos entreteníamos al escuchar esos discursos trágicos. Las palabras del viejo se apagaban en aquella estancia vasta y fría.

Después de rezado el Rosario salíamos de la habitación ceñudos y meditativos. Aquellas palabras nos producían la impresión de algo fatal y agorero que se levantaba como un gran presagio ante nuestros años infantiles.

Al lado de Catalina regresábamos a casa por las solitarias callejas del pueblo. El vendabal sacudía los hierbajos de los aleros.

Y Catalina, como adivinando nuestros pensamientos, nos decía con tono persuasivo:

—Cosa de viejos es el hablar melancólicamente. La vida es demasiado hermosa para ser despreciada. Dicen que el Diablo, después de hacer mal se metió a ermitaño.

Catalina reía y nosotros quedábamos confusos y despechados.

LA MAMPARA DE LA CHIMENEYA

A veces, en la vieja casa, nos aburríamos extraordinariamente. Entonces nos tumbábamos en un sillón de terciopelo floreado y paseábamos lentamente nuestras miradas por la estancia. La voluta de un mueble, una mancha del techo, la pequeña ventanita reflejada en la pantalla de la lámpara, eran objeto de nuestras largas contemplaciones. Pero donde nuestro espíritu vagaba envuelto en una bruma de ensueño era precisamente ante la mampara de la chimenea, que representaba un paisaje lleno de melancolía.

Era un bosque sombrío, misterioso; grandes nubes blancas se levantaban sobre los copas de los árboles; a lo lejos un castillo de minaretes rojos se borraba casi tras de una niebla azul; la ventanita diminuta de una de sus torres brillaba como una estrella triste.

Aquel paisaje era enigmático en cuanto a la hora; tenía la dulzura misteriosa del crepúsculo vespertino, la incertidumbre tenue de una alborada; parecía dormirse a veces, parecía despertar suavemente otras.

Cerca de un riachuelo había dos persona-

jes pequeños, andando abstraídos hacia el bosque; era un idilio en aquella luz enigmática y sedosa, en aquella bruma que envolvía al castillo francés deliciosamente esvaído.

Yo imaginaba ser uno de aquellos personajes diminutos y nos sentíamos felices. Llegaba a creer en la realidad de aquel paisaje.

Un día apareció un agujero en la tela del paisaje; este perdió para siempre su encanto y su poesía; a través del desgarrón se veía mucha sombra, no se podía prescindir de la tela para vivir solamente en el espíritu del paisaje.

Este pequeño desengaño ¿no era acaso una gran lección de la vida?

Pensamos ahora muchas veces que es condición del hombre imaginar bellezas y dulzuras imposibles; soñar ante unos libros, ante unos ojos, ante una sombra que pasa; ante todas esas cosas que, al desgarrarse, muestran el vacío lleno de sombra que fragilmente encubren; enseñan el tejido grosero sobre que descansan; nos hacen ver el dolor de esa gran mentira que los pequeños soñadores amamos tanto...

CASANDRA

En el mes de junio Casandra salía del colegio y pasaba el verano en el viejo caserón de su abuelo, el capitán. Casandra tenía a la sazón catorce años y era como una rosa fresca y llena de perfume, de juventud.

Algunas veces conseguimos huir de aquella sala donde carraespaba el viejo, rodeado de curas fúnebres y suspirantes.

Cogíamos a Casandra de la mano y gustábamos de recorrer con ella el viejo caserón.

En todas las cuadras, en todos los ortos y camerinos reinaban la misma ruina y podredumbre. Aquella casa era como un viejo galeón que se hundiese lentamente, agujereado en las estibas. Desprendían las paredes lágrimas salitrosas y amarillentas, los cerros y alabas dejaban correr a lo largo de las maderas de las desvencijadas puertas pardos goterones de herrumbre; esponjábanse los arcones, roído su corazón por ejércitos de incansables cárcomas, ejércitos de polillas malbarataban terciopelos y paños y bajo una espesa capa de polvo se ocultaban las figuras de los viejos cuadros.

En aquellas soledades de las cuadras, un vago temor nos invadía, de cosas imprecisas, recuerdos de historias de maleficios y de brujas que nos contara Catalina.

Para serenar a Casandra hurgábamos en la sombra de los rincones o hacíamos un mohín burlesco a los retratos de los viejos antepasados que se alzaban por las paredes, enfundados en rojas casacas.

Para nosotros aquellos momentos eran como un oasis de dulzura en nuestra vida monótona y solitaria. Sentíamos una honda voluptuosidad de encontrarnos a solas con aquella menina frágil y pálida que nos miraba con embaimiento.

Nos sentábamos los dos, bien juntos, en uno de aquellos sillones de baqueta, negros y severos, que se alineaban a lo largo de las paredes blancas. Allí hablábamos largamente del porvenir maravilloso que aparecía ante nuestros ojos.

Yo sería un navegante que en un velero de tres palos recorrería todos los mares, trayendo de lejanos países tesoros, pederías y pájaros extraños de colores violentos.

Casandra escuchaba con la cabeza baja y mas de una vez tiernas lágrimas corrían por sus mejillas al pensar en aquella larga serie de aventuras que iban a separarnos y a poner en peligro mi vida.

Entonces nos invadía una inmensa ola de ternura, balbuceaba en nosotros, de un modo incierto como el aleteo de una blanca paloma, un sentimiento nuevo y delicioso.

Y el relato moría en nuestros labios, un largo silencio se cernía sobre nosotros y quedábamos abrazados y temblorosos como dos arpas que guardaren aún la última vibración de una melancólica melodía.

Estos momentos eran turbados, a veces, por una vieja fisgona que con su amarillenta geta hurgaba por las sombras de las estancias, en nuestra busca. Entonces nos escondíamos apresuradamente tras un tapiz y permanecíamos inmóviles, conteniendo la respiración y la risa, para no ser descubiertos.

Nuestros corazones palpaban poseídos de una emoción intensa. En aquellas espesas tinieblas las telarañas cosquilleaban en nuestros rostros, en el áspero revés del tapiz se enganchaban nuestros cabellos.

Cuando los pasos de la vieja se desvanecían a lo lejos salíamos de nuestro escondite, cubiertos de polvo, estallando en risas fervidas y libres:

—Casandra, el corazón te palpita como un pajarito prisionero dentro de tu pecho.

—Me estrechabas tanto que no era dentro de mi pecho, sino dentro del trigo donde parecía que estuviese prisionero mi corazón.

¡Viej! gentileza de Marivaux!
Y refamos de nuevo, sin sospechar que esos inocentes juegos tenían un nombre que los dos ignorábamos.

Mario Verdaguier.

ECOS

LA MENDICIDAD

No es Palma una de las poblaciones en que abunde la mendicidad callejera; al contrario, es de las que se ven escasos mendigos que detienen al transeunte en su marcha: se reducen a unos pocos que están apostados en determinados sitios, en los alrededores de las iglesias. Sin embargo, de algún tiempo a esta parte vemos que circulan buen número de personas, listadas, deformes, enseñando los brazos con horripilantes muñones, otros con llagas y heridas en el cuerpo... El espectáculo no es nada agradable. Ese espectáculo ha venido del continente, y como no estamos acostumbrados a tanta variedad, ha sido por lo que el público se mostró extraño de que nuestras autoridades permitieran la circulación de tantos mendigos.

Ya en Junta competente para ello, quien esto escribe, llamó la atención sobre la necesidad de reprimir la mendicidad; y según vemos, el Gobernador ha dado órdenes encaminadas en aquel sentido. Está bien. Pero lo que hace falta ahora es que se limpie la población de esos mendigos venidos de la península, pues hay medios para hacerlos embarcar, o, en caso contrario, existe la Beneficencia provincial que debe recoger en su seno a todo aquel que carece de medios de vida.

El aislamiento en que estamos permite que pueda evitarse fácilmente la venida de todo mendigo. Una orden severa de la autoridad civil a los directores de los vapores que hacen el tráfico entre Palma y el continente y Alcudia y la península, evitaría el que pasaran aquí esa extraña y lamentable variedad de personas que imploran la caridad pública, y que van de una población a otra, antes que someterse al régimen de la asistencia pública.

La mendicidad es un espectáculo que no es agradable; por eso existen las Juntas encargadas para evitarla; por esto se recauda de los espectáculos públicos para su extinción. Hay, pues que colaborar a los deseos del Gobierno para conseguir que la mendicidad callejera se extienda. Reprimámosla, ya sea impidiendo que lleguen a Palma los mendigos peninsulares, ya obligando a éstos a que permanezcan en la casa de beneficencia provincial.

Stop.

Nuestros colaboradores

Impresiones de Mallorca

VII

La capital de Mallorca no es solo un espléndido sarcófago en que se entierra el espíritu de una época, manifestada en momentos arquitectónicos y también en la robusta fe religiosa de los habitantes de Palma. Si ha conservado como el aroma, la tradición tal y tan bellamente esparcida por toda la ciudad, que hace de esta una excursión obligada del viajero amante del pasado, también la época moderna, con su civilización plébrica de maravillas científicas, se manifiesta en la construcción de su ensanche y en la vida comercial de su puerto. En efecto, todo lo que puede pedirse de confort moderno a una urbe continental se hallará en Palma. Hoteles que hacen agradable por su trato la estancia del turista, tranvías de facilitan el tránsito de la ciudad, y automóviles que permiten la excursión al interior de la isla, que también puede hacerse en cómodos carruajes. Vencido el temor a cruzar el mar, el viaje a Mallorca debía constituir una de las excursiones obligadas de la juventud de Cataluña, y aun de la de toda la costa de Levante. Cómodos y lujosos vapores ponen a las Islas Baleares en contacto casi diario con la península, y nada estrecha tanto los lazos entre las diversas regiones como el visitarse mutuamente.

A la caravana numerosa que va de Mallorca a Cataluña, especialmente a Barcelona, para admirar en esta todo lo que una verdadera metrópoli europea tiene de grandioso, debe corresponder la afluencia de peninsulares a la isla, y naturalmente a Palma.

Para pueblos hermanos de raza con tan nobles cualidades conocerse es sinónimo de amarse, y el amor debe ser el lazo fuertísimo que una entre sí las distintas regiones de España. Y es que al amor intuitivo que inspira la Patria Grande, debe dar su base firmísima el amor que vayamos sintiendo por las distintas regiones de España cuando las vamos conociendo. Hijos de una misma madre, todos nosotros sentimos el orgullo de la casa propia cuando en viajes sucesivos apreciamos el renacimiento de nuestra nación, y no solo la admiramos en su glorioso pasado sino la vemos desenvolverse poderosa en un presente de lucha que prepara un brillante porvenir.

Con respecto a Palma este movimiento se acentúa, pues existe una proporción desmesurada entre su presente y el porvenir, que el espíritu levantado de sus hijos la prepara. Ya no son las maravillas góticas de su Catedral y de su Lonja las que hablarán únicamente al viajero que recorra sus calles: edificios dignos de las más importantes ciudades nos presentan el esquema de la futura capital de Mallorca. El magnífico Ayuntamiento, en el que la Ciudad ha querido honrar con una sala especial, en que se ostentan numerosísimos retratos, a los hijos ilustres de Mallorca y allí están no solo por lo que hicieron por su isla sino también por lo que cooperaron en el progreso general de España, figuras que ya tienen verdadero relieve histórico.

En efecto, no solo sabios como Raimundo Lulio y el ilustre navegante y descubridor Jaime Ferrer, vieron la luz en Mallorca sino que los rodea una pléyade de sabios matemáticos, cosmógrafos, arquitectos y químicos entre los que recuerdo a Orfila, verdadera gloria mundial, a Guillermo Sagrera y a Vicente Mut. No falta también, como en otras regiones de España, la figura del caudillo de la época napoleónica, y allí vi el rostro enérgico del Marqués de la Romana, cuyo mausoleo está en la Catedral y nos admira por sus bellas figuras marmóreas.

En efecto hay que visitar aquel salón y detenerse ante sus cuadros, y reconocer en aquellos hombres los pilares que han ido sosteniendo el edificio de la grandeza nacional. Enérgico y tenaz el carácter de los mallorquines se ha manifestado en personalidades de tan grande y distinto relieve como el obispo Bernardo Nadal, que fué presidente de las Cortes de Cádiz en la trágica época de 1812; como el General de la Armada D. Antonio Barceló, cuyo nombre ha dado la compañía *Trasmediterránea* a uno de sus barcos para demostrar su solidaridad con las glorias de Mallorca, y D. Félix Mas, que fué defensor de Zaragoza, poniendo en esta obra todo el ardor de quien defendiese el propio terreno.

Incompleta sería esta enumeración de las figuras que decoran el salón de retratos del Ayuntamiento si omitiésemos los nombres prestigiosos de los ilustres mallorquines que aun viven habiendo prestado grandes servicios a la patria, que se llaman D. Valeriano Weyler y D. Antonio Maura. Figuran también artistas, literatos, pintores y poetas, y en progresión ascendente irán a esa galería muchos que hoy honran con su talento y saber el nombre de Mallorca.

Este amor a su isla, perfectamente compatible con el amor a España, es una de las características de la obra literaria de don Juan Luis Estelrich. No se ha limitado a hacer en España, por obras de tanta amplitud como su libro *Líricos Italianos*, y sus tomos de traducciones de Goethe y Schiller, a los poetas que por expresar en lengua que no nos es familiar estaban separados de nosotros. No: el Sr. Estelrich ha querido hacer también obra sí más modesta quizás más meritoria, y en su reciente libro *Páginas mallorquinas* nos ha permitido, por sus traducciones del dialecto mallorquín al castellano, saborear alguna de las dulces leyendas en que el Folk Lore de la isla *Dorada* se manifiesta con su delicioso y purísimo perfume de arcaísmo nacional.

Carmela Euiato Sanjurjo.

Los billetes de 500 pesetas

Hablando el gobernador del Banco de España de la alarma reinante con motivo de la supuesta falsificación de billetes de 500 pesetas, manifestó que la alarma carece de fundamento, pues lo ocurrido es que la Sucursal del Banco en Sevilla, remitió en consulta a este centro directivo, un billete de la citada cantidad, el cual, por su estado, se calificó de dudoso.

La Dirección circuló un telegrama a distintas provincias, las que han remitido algunos billetes en consulta y que fueron exami-

nados detenidamente por los grabadores de la casa, sin que de su examen haya resultado nada anormal, como no sea que el papel empleado en la citada emisión es un poco más grueso y menos apergaminado. Los expresados billetes se hallan comprendidos en el millar correspondiente al número 1.621.000 y 1.622.000.

Los billetes son cambiados y admitidos en el Banco sin dificultad de ninguna clase. Lamentábase el señor Belda de la importancia que se le ha dado a este asunto sin causa justificada.

«Diario Universal», por su parte escribe: «Hasta ahora no se comprobó que exista falsificación en los billetes de 500 pesetas. El Banco no ha taladrado ninguno de los billetes presentados en sus cajas, sino que los ha recogido a cambio de billetes de otra cantidad. Creemos poder decir, sin temor de ser desmentidos, que lo observado en esta emisión es que un número determinado de billetes está impreso en papel de calidad inferior al resto y que los grabados resultan menos perfectos que los estampados en papel de clase mejor».

(De nuestros corresponsales especiales)

Crónica italiana

¡Misiificadores! tal es el grito que la Santa Sede, por medio de su prensa oficiosa, ha lanzado, con voz dolida por profundo disgusto contra cierta prensa católica que «sobrepone sus intereses particulares y los de algunos estados beligerantes a los supremos y sagrados intereses del Vaticano».

Estas son palabras textuales de un telegrama de Roma a propósito de la reciente carta del Santo Padre al Episcopado lombardo. Y no es la primera vez, que la prensa católica reincide en este delito que sale ya de los límites de la mentira periodística para entrar directamente en el campo de la sacrilega misificación de un escrito que expresa el pensamiento del Vicario de Cristo.

En esta carta el Pontífice reprobaba una vez más las violaciones del derecho de gentes (se trata evidentemente de los submarinos y de los bombarderos contra las iglesias durante la celebración de los sagrados misterios) renueva el deseo de que se concluya una paz justa y duradera (evidentemente no se trata de la paz alemana, especialmente después del nuevo tratado entre Alemania y Austria que contiene artículos que se ocupan exclusivamente de las guerras futuras con que los Imperios Centrales piensan regalarlos de cuando en cuando) pone de relieve el patriotismo de los obispos italianos y condena las falsas e injuriosas afirmaciones de aquellos que en cualquier lugar y con maledicas artes quieran hacer creer que los tales obispos no sienten el patriotismo que la religión católica manda y, lo que es peor, afirman que en ese sentido los venerables pastores obedecen a instrucciones de la Santa Sede; condena en fin a los que, para disminuir la resistencia interior de Italia y aun no obteniendo otro resultado que el de ofender a la Santa Sede, aprovechan cualquier ocasión para sembrar discordias en Italia donde en estos momentos, es necesaria la paz y concordia entre todos los ciudadanos y entre todos los partidos».

¿Sabeis lo que ha publicado cierta prensa que indignamente se llama católica?

Que el Papa había proclamado en esta carta que Italia tenía necesidad de la paz, en tanto el enemigo está aun acampado en las iglesias iglesias del Véneto.

[Y precisamente desde Roma ha sido lanzado el anatema contra los misificadores!

V. T.

Roma 13 junio 918.

Túnel por debajo del Canal de la Mancha

Londres.—Una de las empresas que acometeremos inmediatamente después de la guerra será el túnel por debajo del canal de la Mancha.

Sir Arthur Felle, presidente del Comité de este túnel en la Cámara de los Comunes, en un discurso pronunciado ayer en Londres, demostró la importancia que tendrá esa vía férrea submarina entre Francia e Inglaterra.

Los trenes podrán ir directamente de Londres a Constantinopla. En cambio, algunos correrán más tarde, y cuando se hayan restablecido las condiciones normales, directamente desde Londres a Calcutta, ciudad del Cabo y Pekín.

Londres será un gran centro ferroviario, de donde saldrán todos los expresos mundiales, y desde donde todos los pasajeros que desembarquen de América del Norte o del Sur, podrán emprender su viaje por las grandes vías ferroviarias de Europa y de Asia.

A esto debe añadirse que la guerra ha hecho resaltar la necesidad vital que existe para asegurar comunicaciones ferroviarias entre la Gran Bretaña, Francia y Bélgica. Si se emprendiese otra guerra, dentro de pocos años, Alemania encontraría que las condiciones han cambiado mucho de como estaban en 1914.

Los aliados occidentales tienen que dar las gracias a Alemania por haberles sugerido esta lección, y aseguran que se llevará a cabo un proyecto que de otra manera podría haber quedado en suspenso durante otro medio siglo.

Antes de la guerra la opinión se oponía al túnel por debajo del canal. Hoy apoya con entusiasmo la idea.

INFORMACION

Notas del Carnet

Don Joaquín Botia jubilado

Oportunamente dimos cuenta a nuestros lectores de que había sido jubilado por haber excedido de la edad reglamentaria, el catedrático de Física y Química y Director del Instituto General y Técnico de esta provincia nuestro distinguido amigo don Joaquín Botia.

Esta mañana una nutrida comisión de profesores del establecimiento, presidida por el vice Director don Sebastián Font ha visitado al Sr. Botia para manifestarle el sentimiento que había producido en todo el Claustro el cese en el cargo del que por tantos años había sido su Director y compañero y del cual en tantas ocasiones habían recibido relevantes pruebas de cariñoso compañerismo.

El señor Botia profundamente emocionado oyó con gran satisfacción las frases de sus antiguos compañeros, asegurándole que durante los años que le restan de vida guardará grato recuerdo de las deferencias que aquellos le habían dispensado y de la eficaz cooperación que le habían prestado en el cumplimiento de los deberes de su cargo.

Muchísimos serán seguramente entre nuestros lectores los que han pasado por el aula del Sr. Botia durante el período de más de 50 años que ha ejercido el profesorado en este Instituto; y todos conservarán el recuerdo de las excepcionales dotes de inteligencia y de acilid para la enseñanza con que fué favorecido por la naturaleza; y todos verán con pesar, que su avanzada edad le prive de continuar en su puesto privando a la enseñanza de uno de sus más esforzados paladines.

Nosotros lo lamentamos también y desde estas columnas al felicitar al Sr. Botia por haber llegado gozando de la plenitud de sus facultades intelectuales a una edad que pocos alcanzan, nos complacemos en expresar nuestro ferviente deseo de que por mucho tiempo pueda disfrutar del descanso a que por su larga y laboriosa vida profesional se tiene bien ganado.

Del Gobierno civil

El señor Gobernador civil, ha recibido hoy del ministro de Obras Públicas, el siguiente telegrama:

«Encarezco a V. S. haga público por todos los medios posibles, que en las obras del ferro-carril de Ripoll a Puigcerdá (Gerona) se precisen numerosos obreros, pudiendo admitirse hasta quinientos útiles para trabajos de movimiento de tierras en la Jefatura de los ferro-carriles pirenaicos, calle de Balmes 56 2.ª Barcelona; siendo el jornal, cuatro pesetas para los que trabajen a cielo abierto y 4'50 para los que lo hagan en los túneles.»

Ha recibido también, el señor Gobernador un telegrama, contestación a otro en el que solicitaba a la Comisaría de Subsistencias autorizaciones para gasolina y carburo.

En cuanto a este último producto, se le contesta que puede adquirirse libremente en la fábrica del Puig Valenciano.

Para la gasolina, no hay otra solución que esperar la formación de su sustituto.

La Casa de Correos

Muy señor mío: Le suplicamos encarecidamente la inserción en el diario de su digna dirección del siguiente acuerdo dándole por ello anticipadas gracias.—Palma 19 junio 1918.—S. S., José March, Secretario.

«La Federación de Sociedades Obreras en reunión celebrada el 18 del corriente acordó hacer constar públicamente su más enérgica protesta contra el acuerdo tomado en el Gobierno Civil de no construir la nueva Casa de Correos en un solar del Ensanche.»

Igualmente se acordó telegrafiar al Gobierno en igual sentido y pidiendo se construya en un solar, con el fin de dar colocación al mayor número de obreros del ramo de construcción.»

La electricidad en Mallorca

La Compañía «La Palma de Mallorca» ha solicitado autorización para establecer una línea de transporte de energía eléctrica a alta tensión desde Alaró a la Puebla y los correspondientes transformados y redes de baja tensión en los pueblos de Marratxí, Santa María, Binisalem, Inca, Selva, Calmar, Campanet, Búger y La Puebla.

Con dicha petición se proyecta prolongar la actual línea de transporte de energía eléctrica a 10.000 voltios de Palma a Alaró hasta La Puebla e instalar un transformador y la correspondiente red a 125 voltios cada uno en los pueblos mencionados.

D. Rafael Cortés Forteza, ha solicitado permiso para establecer una Central eléctrica en el Puerto de Pollensa y red de distribución de fluido en dicho caserío.

La concesión que se solicita comprende: 1.ª Una Central de producción de energía eléctrica que se establecerá en el puerto de Pollensa, en la fábrica de aserrar, propiedad del peticionario, a base de motos a gas pobre de 27 H. P., que moverá una dinamo de corriente continua de 40 amperios, a 110 voltios y

2.ª Una línea de transporte aérea de 150 metros, sostenida por postes de madera, a lo largo de la carretera de Petra al puerto de Pollensa, hasta la entrada del Caserío, de donde arrancará la red de distribución a dicho caserío.

La línea de transporte será a baja tensión, de 68 milímetros cuadrados de sección, sostenida por postes de madera de unos 7 metros de largo, y 50 metros de distancia.

Construcción de Varaderos

Con objeto de poder lanzar al agua los diferentes buques, que se construyen en los solares donde estuvo instalado el Cine Moderno, han sido construídos, en la parte que mira al mar, unos espaciosos varaderos cuyos picos construídos con cemento armado, ofrecen a aquellas obras una solidez a toda prueba.

El primero de los citados buques que ba-

jará al mar por los varaderos de referencia, será el «Formentor», cuya botadura tendrá lugar entre el próximo sábado o lunes.

Bajará luego uno de los buques que construye la casa Pieras y Cabrer, regularmente el «P. C. 1.º».

La casa Mayol Calafat y C.ª procedía hoy a la colocación de la angula y grada para botar al «Formentor».

Audiencia

Con la vista que se ha celebrado esta mañana en esta Audiencia Territorial, se han terminado las de este cuatrimestre correspondientes al partido de Palma. El lunes darán comienzo a las de los partidos de Manacor e Inca.

La que se ha visto hoy, por delito de robo, era contra A. A. vecino de esta ciudad de haber sustraído a un amigo suyo, varios objetos de oro y plata y cierta cantidad de dinero.

El Ministerio Público ha estado representado por el Teniente Fiscal D. Manuel González encargándose de la defensa del procesado, el letrado D. Joaquín Pascual.

Constituido el Tribunal del Jurado y una vez escuchadas las declaraciones del procesado, el perjudicado y demás testigos propuestos por el Fiscal, las partes han mantenido sus conclusiones. El Fiscal manteniendo la existencia de un delito de robo y la defensa sosteniendo que los hechos son únicamente constitutivos de un delito de robo.

Terminados los informes de las partes y el acostumbrado resumen de la presidencia, el Tribunal del Jurado ha emitido su veredicto el que ha sido de culpabilidad, pero conforme a las conclusiones del letrado defensor.

En su vista el Tribunal de Derecho ha dictado sentencia, condenando al procesado a la pena de dos meses y un día de prisión correccional, pago de costas y accesorias e indemnización de los daños causados.

Señalamiento

Mañana a las diez y media tendrá lugar ante la Sala de justicia de esta Audiencia Territorial la vista de los autos procedentes del Juzgado de primera instancia del partido de Inca juicio declarativo de mayor cuantía promovido por Miguel Gelabert Vicens contra José Gelabert Beltrán sobre nulidad de un testamento.

Los letrados Sres. Fons y Suau defenderán a las partes respectivamente.

Comisión Mixta de Reclutamiento

El Ministro de la Gobernación en telegrama circular dice: a la Comisión Mixta de Palma que terminando la labor de dicha Comisión para clasificación y declaración de soldados de mozos del actual reemplazo, y de los sujetos a revisión de años anteriores, el día 20, o sea el día de hoy, ha tenido a bien prorrogar el plazo hasta el día 31 de julio próximo.

Ponemos, pues, en conocimiento de dichos mozos, sujetos a incidencias y a presentación de documentos, que de no hacerlo hasta el día 31 de Julio, caerán en la responsabilidad marcada en el artículo 143 de la vigente Ley de Reclutamiento.

Los dependientes de comercio

El Secretario de la Unión Protectora Mercantil nos ha enviado copia del siguiente telegrama, que ha sido remitido al Presidente del Senado, Presidente del Congreso y al Ministro de la Gobernación.

«El telegrama dice así: Dependencia comercio ésta y en su nombre la Junta Directiva, protesta respetuosa pero enérgicamente ante V. E. de que ley Jornada mercantil sea relegada perjudicando nuestros intereses dando preferencia discusión otras cuestiones interesantes desde luego, pero no tienen derecho prioridad a la que nos ocupa. Esperamos que V. E. ponga su acendrado interés ésta cuestión para tranquilidad dependencia mercantil española que no vé en esto más que manejos clase patronal.»

Exposición Tomás Vila

Este modesto joven y ya interesante artista en el arte escultórico Tomás Vila, acaba de exponer en uno de los salones del Círculo de Bellas Artes «Veloz Scott Blear», una serie de obras, por el cinceladas, que han merecido grandes elogios y la admiración de cuantas personas han desfilado por aquel amplio salón.

En ella expone el artista además de los bustos «En sueño» y «El Sol», otro llamado «Desmay», otro de Cuopin y una estatua labrada en bronce, el primer trabajo en bronce que se modela en Mallorca, que se titula «Toc d'oració» que es una verdadera obra de arte.

Reciba el joven artista nuestro más entusiasta felicitación, al par que le deseamos nuevos triunfos en su brillante carrera del arte escultórico.

Notas del puerto

—Ayer, a las ocho y media salió para Barcelona, el vapor *Rey Jaime I*.

—Esta mañana, a las diez y media, ha llegado de Mahón, el vapor *Antonio Lázaro* de la Compañía Transmediterránea.

Debe regresar esta misma noche al puerto de procedencia.

—A las doce y media de la tarde, ha salido para Ibiza y Alicante, el vapor *Mañorca*.

—Ha empezado a tomar cargamento de carbón mineral el palleto *Roberto*.

—Con destino a Valencia, han salido tres faluchos de esta matrícula, con cargamentos de carbón.

—Esta mañana el vapor *Ciudad de Palma*, estaba tomando una partida de carbón en panes.

OFICIALES BORDADORAS

Se necesitan —Informarán, calle de Omas, número 140, piso 4.º

Ya restablecido de la dolencia que le ha retenido en cama una temporada, ha salido a verle nuestro distinguido amigo el Director de la antigua Fábrica de Gas, D. Luis Pascual.

Muy de veras lo celebramos.

En la Escuela Normal de Maestras han obtenido el título de maestra las siguientes señoritas:

Anita Rigo Guerinós, Francisca Arbona Poveda, María Seguí Font, Antonia Casasnovas, Coll María Tur Riera, Ana Burguera Burguera, Margarita Coll Estades, Antonia Rullán Ripoll, Catalina Servera Caldentey, María Palmer Bonet, Coloma Tous, Antonia Pujol Coll, Ángela Carbut Reste, María de las Mercedes Fuster Pomar, Catalina Melis Massanet y Francisca Vidal Ferrer.

En el Oratorio particular, que la familia Roses Siragusa, posee en su palacio de la calle de San Jaime, ha tenido lugar esta mañana, el enlace de la bella señorita Isabel Roses Siragusa con el primer teniente de Artillería, don Carlos de la Cuadra.

La ceremonia nupcial que por todos conceptos, ha resultado solemnísimamente, ha corrido a cargo, del canónigo de esta Santa Iglesia Catedral Basílica, don Antonio Deya.

La novia vestía riquísimo traje blanco, con guirnaldas; adornando su cabeza riquísima diadema.

Han sido padrinos por parte de la novia, su cuñado el teniente de navío don Juan Delgado y su hermano el propietario y querido amigo nuestro, don Lorenzo Roses.

Han apadrinado al novio, su padre, el Coronel de Artillería, don Evaristo de la Cuadra y don Guillermo Escrivá de Romani, Teniente Coronel de Artillería.

Después de la ceremonia religiosa, en la misma casa de la desposada, se ha celebrado espléndido banquete; saliendo a la una de la tarde, los novios para el predio «Son Pons de la terra», propiedad de la familia de la novia, donde pasará la luna de miel, que les deseamos resulte interminable.

Han asistido a la boda, las señoras doña Luisa Escrivá, doña Andrea Valentini, doña Concha de la Cuadra, doña Magdalena Maura, doña María Vasseló, doña Josefina de la Cuadra, doña Isabel Siragusa y doña Antonia Roses, y los señores don Antonio de la Cuadra, Rdo. don Bernardo Oliver, don Antonio Estevez, cura castreño, Rdo. don Juan Pons y don Joaquín de la Cuadra, don Antonio y don Sebastián Roses.

Los novios han recibido espléndidos y valiosísimos regalos.

DE VIAJE
Ayer salieron para Barcelona, en el vapor rápido *Rey Jaime I*, D. Miguel Puigserver, D. Leopoldo Manfredi, D. Viceas Morais, D. Ricardo Casajo y señora, don Lorenzo Nadal y D. Bartolomé Comas.

Procedente de Valencia ha regresado después de haber obtenido el título de cirujano, el estudiante joven don Jerónimo Salamanca.

De Mahón han venido esta mañana el fiscal don Carlos Acqueroni y su distinguida esposa.

Han venido también doña Josefa Moreno, doña Apolonia Pujol, doña María Esquerdo, don Guillermo Castañó, don Mariano Martí y don Mariano Amengual.

Para Alicante ha salido esta mañana el presbítero don José M. Alcover.

Ayer a bordo del vapor «Rey Jaime I», embarcó para Barcelona y Valencia, nuestro paisano y estimado amigo don Juan Bosch socio delegado de la importante casa Bar Lock establecida en dicha capital levantina, que representa en estas islas nuestro amigo don Juan Carrió.

Con objeto de ir a posesionarse de su nuevo destino, mañana saldrá para Barcelona, Cádiz y Arcilla (Marruecos), nuestro distinguido amigo el capitán de Intendencia militar, don Francisco Bonet de los Herreros.

Deseamos al buen amigo feliz viaje, y al propio tiempo el mejor acierto en el desempeño del nuevo destino que le ha conferido el Gobierno.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA
Santos.—Luis Gonzaga, Raimundo, Eusebio y Santa Demetria.

Cuarenta Horas.—Empiezan en San Felipe Neri en obsequio del Sagrado Corazón de Jesús: Exposición a las diez, acto seguido se cantará Tercia y Misa mayor; por la tarde a las ocho se principiará un devoto Triduo, siendo el orador en los tres días el reverendo don Nicolás Saggave, acio de Desagravio, canto del himno al Sagrado Corazón y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En Montesión, a las ocho y media de la noche, se celebrará la Misa de Comunión mensual para las Madres Cristianas, en honor de San Luis Gonzaga.

Visita a la Corte de María.—A Nuestra Señora de la Presentación, en Montesión.

MILITARES

APTOS PARA EL ASCENSO
Han sido declarados aptos para el ascenso cuando por antigüedad les correspondía, los siguientes jefes y oficiales pertenecientes a Infantería:

Comandantes: don Juan Roca Rayo, don Juan Moragues Cabré, don Fernando Muñoz Gui, don Juan Coll Ballester, don Juan Garau Montaner.

Capitanes: don Guillermo Homar Rejés, don Manuel Fumeyor Bisellach, don Francisco Rovira Truyols, don Manuel Barrado Sampil, don Antonio Montis Castelló, don Calixto Montaner, don Joaquín Gual Villalonga, don Agustín Clar Pujol, don Luis Martín Moreno y don Antonio Fuster y Segura.

Primeros tenientes: don Antonio García Alemany, don Francisco Martorell Manar, don Gonzalo Arrieta Ferrer, don Manuel Vilalonga Alomar, don José Sampil Antich y don Adalberto Havia Maura.

DESTINO
Ha sido destinado a la Comandancia de Ingenieros de Gerona, el comandante don Rafael Ferrer Massanet.

ASCENSO
Ha sido ascendido a capitán el primer teniente de la Comandancia de Ingenieros de Mallorca don Rafael Blanes Boyesen.

RETIRO
Se concede el retiro, para Ibiza al caaibnero de la Comandancia de Mallorca Antonio Serra Serra.

El Presupuesto Municipal

Ayer y hoy, convocados por el Alcalde señor Martínez Rosich, se han reunido, con carácter particular, los señores concejales, con el objeto de enterarse del proyecto de Presupuesto Municipal para 1919 que ha confeccionado la Comisión de Hacienda.

En dichas reuniones, a las que debemos consignar que han asistido escaso número de concejales, el Presidente de la Comisión de Hacienda D. Bartolomé Barceló Mir, ha procedido a dar lectura del citado presupuesto que con pocas variantes, la totalidad de ingresos y gastos es la misma que la de años anteriores.

En la sesión de ayer se enteraron los reunidos del presupuesto de ingresos y en la de hoy del de gastos.

El presupuesto de ingresos se eleva a la cifra de 1.117.599'5 pesetas.

Al terminar la reunión, nos hemos enterado con el Presidente de la citada Comisión señor Barceló y Mir, quien nos ha hecho las siguientes manifestaciones.

La Comisión de Hacienda al presentar a la aprobación del Ayuntamiento el proyecto de presupuesto para 1919, ha tenido la necesidad de circunscribirse a las circunstancias del momento actual que se derivan del desconcierto europeo y repercute de una manera directa en sentido desfavorable a los ingresos, y dificultan notablemente la marcha económica de la citada Corporación, e impiden llevar a cabo la solución de los importantes problemas, tales como, la canalización de las aguas, nuevo mercado, reforma interior y algunos otros, que el vecindario de Palma, muy justa y razonadamente reclama.

Nos ha añadido que la baja persistente en el rendimiento de los arbitrios sobre carnes, Madero, Licencias sobre construcciones, Licencias sobre la venta de alcoholes, sobre automóviles y otros, han iniciado un desequilibrio económico que solamente un espíritu sereno y elevado, adoptando medidas extremas en la disminución de gastos, reduciéndolos al último límite, lo puede contrarrestar.

Sobre los presupuestos municipales, nos ha añadido, pesan anualmente enormes sumas para pago de intereses de empréstitos, deudas y obligaciones, en progresión creciente y si no se acude a la anticipación de los plazos señalados para extinguirlas, aquellas obligaciones y aquellos intereses continuarán siendo una rémora en el capítulo de gastos y no estará exenta de dificultades cualquiera mejora de importancia que efectuar la Corporación Municipal.

A dicho fin y reconociendo unanimemente la Comisión de Hacienda, la necesidad, más que conveniencia, de aligerar la carga que pesa sobre la Hacienda Municipal, trata de colocar la primera piedra de la obra económica que proyecta llevar a cabo, presentando a la consideración del Ayuntamiento, en sucesivos proyectos, los medios que puedan conducir al logro completo de sus aspiraciones.

El Sr. Barceló y Mir nos ha dicho después, que con el fin de empezar esta obra regeneradora propone la Comisión de Hacienda un aumento de tributo con carácter transitorio de 19 céntimos por kilogramo sobre los 6 que devenga actualmente la carne por arbiitrio de Madero. Este aumento se calcula que producirá en 1919 la suma de 245 mil pesetas que deberían destinarse exclusivamente a la extinción de deudas con interés que sobre el edificio gravitan, quedando así saldados estas.

Para efectos de salubridad, aconseja la Comisión, la inspección sanitaria de las aves que se introduzcan en Palma, con destino a particulares, ya que existe dicha inspección en el Madero de las que se destinan a la venta en los mercados y tiendas de comestibles.

Esta inspección, nos ha dicho, deberá verificarse en las estaciones sanitarias que el Ayuntamiento tiene instaladas y en el mismo Madero, por los técnicos municipales y aplicando a esta inspección la tarifa que en el proyecto se inserta o sea el precio de 0'50 ptas. pavos y pavas y 0'25 ptas. gallinas y otras aves.

Este nuevo impuesto calcula la Comisión que producirá en 1919 un ingreso de 14.000 pesetas.

Y por último nos ha dicho el señor Barceló que en la confección de la obra económica impresa por la ley, para el año próximo, se ha procurado que el proyecto sea fiel reflejo de la realidad, alejando de él toda clase de simulaciones que podrían conducir a la Hacienda Municipal a lamentables errores.

En estos o parecidos términos nos ha explicado, el señor Barceló y Mir la labor realizada por la Comisión de Hacienda, siendo este el criterio predominante en el seno de la misma y el que seguramente presidirá el dictamen que la citada Comisión presentará al Ayuntamiento, acompañando el proyecto de presupuesto municipal.

En cuanto a la proposición que se presentó hace algunas sesiones, por algunos señores concejales, para que la tuviera en cuenta la Comisión al formar los presupuestos, proponiendo la implantación de nuevos tributos a las Compañías de Gas, Electricidad y Tranvías eléctricos, se desestima por entender que no es esta época oportuna para gravar a las citadas Compañías con nuevos impuestos.

En la reunión de hoy se ha acordado que se proceda a la impresión del citado presupuesto y que después sea reparado entre los señores concejales, prensa y personas directamente interesadas.

De Teatros

Para hoy jueves día de moda, se anuncia el estreno de la película artística dividida en cuatro partes que lleva por título: *Más allá de la vida, más allá de la muerte*, interpretada por los notables artistas Diana Karrenne y Alfredo Capozzi.

Para la próxima semana anuncia la empresa la inauguración de la temporada de verano, para la cual se introducirán en la sala del Lírico importantes mejoras, convirtiéndolo en artístico jardín e instalando gran número de ventiladores que harán cómoda y agradable la estancia en el local.

Una parte de la sala se destinará también a restaurant y servicio de helados a cargo de la Alhambra, pudiendo servirse el público al propio tiempo que asistirá al espectáculo.

Este consistirá en proyección de películas, alternando con escogidos y selectos números de variedades, y los intermedios serán amenizados por la orquesta.

Los precios que regirán para este espectáculo serán en extremo económicos y como de costumbre, se celebrará en sesión continua de siete tarde a doce noche.

Deportivas

La Junta directiva de la Hípica de Mallorca, ha acordado celebrar con tuna comida íntima, el éxito obtenido en el concurso celebrado recientemente.

Dicha comida tendrá lugar en C/as Catalá el próximo sábado 22 de los corrientes, a las 2 de la tarde, pudiendo concurrir los socios en cualquier medio de locomoción.

También se ha decidido reunirse un grupo de ginetes en la explanada de Santa Catalina a las once de la mañana, para proceder a la comida, con un paseo por el Coll de La Creu. Hasta la fecha son en gran número los socios inscriptos.

GACETILLAS

—Servicios de la policía. Ha sido detenido un individuo reclamado por esta Audiencia.

—Por los inspectores de policía, ha sido denunciado al Gobernador un individuo por haber producido escándalo en una casa de lenocinio.

El Sr. Gobernador le ha multado con 50 pesetas.

Igualmente ha sido multado por el señor Gobernador con 25 ptas., el dueño de una fonda de esta capital, por infracción del Reglamento sobre extranjeros.

—Por la policía han sido detenidas dos menores que se fugaron del hogar paterno.

—Ha sido puesto a disposición del Juzgado, un muchacho de 14 años, por haber agredido a una mujer causándole lesiones.

—Han sido arrestados dos individuos por cometer actos inmorales en la vía pública.

—Ganado. El vapor «A. Lázaro» ha sido portador esta mañana de una partida de diez reses vacunas.

—Lluvia. Durante esta madrugada ha caído sobre esta ciudad un ligero aguacero.

—Creyendo que con su publicación hacemos un bien a los padres de familia, transcribimos el siguiente interesante documento suscrito por el Doctor D. Salvador Martínez de Ciudad Real: «Acerca de las condiciones y eficacia terapéutica del Jarabe de Hipofosfitos Salud, certifico que lo he usado en una hija mía, cuyo crecimiento se hacía perzosamente habiendo experimentado con la administración del indicado preparado, un cambio muy ostensible y favorable que me complace hacer notar».—Único aprobado por la Real Academia de Medicina en sus 28 años de existencia. Todo frasco legítimamente con tinta roja las palabras Hipofosfitos Salud en su etiqueta exterior.

La Palma de Mallorca

Compañía Mallorquina de Electricidad
A tenor de lo que prescribe la base 5.ª de la Emisión de Obligaciones al portador realizada por esta Compañía en 1.º Junio 1910, el Consejo de Administración ha acordado que el día 24 de los corrientes, a las 11 de la mañana y en el domicilio social (Plaza Eusebio Estada) tendrá lugar el sorteo de los títulos que han de ser amortizados y a cuyo acto asistirá el Notario D. Pedro Alcover Maspons.

Lo que se anuncia para conocimiento de los tenedores a los efectos consiguientes.

Palma 19 Junio 1918.—Por A. del C. de A.—El Secretario general, Antonio Rossello García.

Carbón de Encina Superior

Se vendió en la CARBONERIA NUEVA de la calle San Miguel (frente a la iglesia de Santa Catalina de Sena, a los precios siguientes:

5 kilogramos 0'75 ptas.
10 » 1'50 »
20 » 3'00 »
40 » 6'00 »

SERVICIO A DOMICILIO
Suavísimos: Santa Catalina, Ronda de Poniente, número 101.

Vinos de mesa OLIVER

De venta en los buenos Colmados.

Cursillos de Verano

(Se pasa a domicilio)
Solfeo, Piano, Canto
Sistema directo
Informarán: Santa Rita, 6, 1.º-1.º
FRAN TERRENO
On parle Français
Se parla amb Mallorquí

Plaza de Toros de Palma

Domingo 23 de Junio @ Grandiosa novillada

La combinación deseada por toda la afición de Palma.—6 Hermosos Novillos de Don Amador García 6 por los muy afamados matadores

BELMONTE y CARRALAFUENTE

Sombra, 8 pesetas. Sol, 1'95. A las cuatro y media de la tarde

DEPURATIVO es el mejor Depurativo - Laxante-Reconstituyente.

El Doctor D. Juan Alzina Melis

Especialista en enfermedades nerviosas y mentales, Director del Manicomio de Santa Cruz de Barcelona, ex-ayudante de las clínicas de Munich (Alemania), de Bolonia y Roma y del Manicomio de Reggio Emilia.

Permanecerá en Palma el 22 y 23 corriente de 9 a 12 mañana y de 2 a 5 tarde

Consultas en los días y horas mencionados Marina, 1, principal, 2.ª (En el Consultorio del Oculista Doctor Comas).

Fábrica de Chocolates Vda. de M. Vidal

SINDICATO, 79

Aviso a mi clientela, que habiendo sufrido los Cacaos, Azúcares y Canelas un considerable aumento de coste, y no queriendo variar las fórmulas de mi elaboración de CHOCOLATES, me veo precisado a aumentar los precios con un 10 por 100 de recargo transitorio.

Grandes existencias de CAFÉS legítimos de Puerto-Rico

Sebastián Cladera Barceló

Doctor en Medicina y Cirujía

ODONTÓLOGO (DENTISTA)—Especialista Boca y Estómago

UNION 44, PRINCIPAL, PALMA

TELEGRAMAS

Senado

Madrid 19 (10 n.)

En la sesión del Senado de esta tarde el señor Sánchez Ocaña anunció una interpelección sobre las defunciones infantiles ocurridas en la Inclusa de Madrid.

Continúa la discusión sobre las reformas judiciales.

El señor Pínges prosigue su discurso. Pide aumento de personal y que se divida la actuación de los asuntos civiles y militares.

También pide que se aumente el sueldo a los funcionarios para que ejerzan decorosamente el cargo.

Propone que comience la carrera judicial por la de Secretario de Juzgado municipal.

El miembro de la Comisión señor Martínez Pardo, lo combate.

Se suspende la discusión.

Se aprobó la reforma del artículo 43 de la Ley de expropiación forzosa y se levanta la sesión.

Congreso

Madrid 19 (9 n.)

Después de varios ruegos de escaso interés, se lee una proposición incidental pidiendo que se reanude el debate que inició el señor Vizeconde de Eza sobre política agraria.

La defensa del señor Villalobos, exponiendo la dificultad de la situación agrícola, y que emigran pueblos en masa.

Expone las imposibilidades de los colonos para arrostrar los gastos cuantiosos de las maquinarias y simientos.

Elogia la política del señor Gasset calificándola de salvadora para la Agricultura y termina pidiendo que se tengan en cuenta las conclusiones que han presentado sobre la agricultura 400 Ayuntamientos salmantinos.

El señor Ventosa le contesta brevemente, exponiendo que el Gobierno se ocupa de dichos asuntos.

Afirma que las estadísticas ordenadas, servirán mucho para el abaratamiento de las subsistencias y para mejorar la situación de los labradores.

Se desecha la proposición.

Sigue el debate sobre el proyecto de reformas militares.

Varios señores Diputados defienden algunas enmiendas que son rechazadas.

El señor Besteiro combate el artículo primero. Expone la opinión del Congreso socialista acerca de los ejércitos permanentes a los cuales se muestra contrario y se muestra partidario de los ejércitos voluntarios.

Insiste en la creencia de que con el actual proyecto no se logrará que haya ejército.

Estudia luego el discurso que pronunció el señor la Cierva en el Hotel Palace calificándolo de pura recomendación a la persona del Rey y a los elementos armados.

La presidencia, le llama al orden.

El señor Besteiro afirma que el señor la Cierva usó con los oficiales procedimientos de sugestión, pues se limitó a decir que les aumentaría el sueldo a plazo fijo.

Censura, barajando cifras, el presupuesto de los jefes y oficiales sin mando el cual crece enormemente.

Niega que el proyecto disminuya la plantilla.

El señor Rodríguez Viguri dice que en el proyecto se suprimen 44 generales.

Sigue el señor Besteiro exponiendo su opinión de que no se deben aumentar los armamentos, puesto que no estamos abocados a ninguna guerra. La política colonial es un pretexto para tener ejércitos que defiendan la monarquía.

Hace diversas digresiones acerca del proyecto.

Termina señalando el contraste que ofrece

cen los funcionarios civiles, los cuales piden mejoras al mismo tiempo que escuelas de funcionarios; y en cambio el ejército pide aumento de sueldo.

Le contesta el señor Ruiz por la comisión; se suspende la discusión y se levanta la sesión.

La Política

Disgusto entre los marinos y el ministro Sr. Pidal

Madrid 19 (12 n.)

Un periódico dice que han circulado rumores relativos a que la causa de la indisposición del ministro de Marina Sr. Pidal, existe un gran disgusto en la marina.

Se añade que el Sr. Navia Ossorio se proponía dirigirse en el Congreso una pregunta y el Sr. Maura consiguió aplazarla.

Parece que el Sr. Pidal decía que no se identificaría con la disposición y que si se modificaba, abandonaría el Ministerio.

Se dice que en el Consejo de hoy se trató de este asunto.

El Sr. Dato

El Sr. Dato estuvo esta tarde en Palacio, despachando con S. M. el Rey. Irá a San Sebastián como ministro de jornada.

Suplicatorio concedido

La comisión de suplicatorios del Congreso, ha dictaminado concediendo el que se pedía contra el diputado Sr. Pacheco por ser quien efectuó un disparo contra determinada persona.

La discusión de las reformas

Madrid 20 (1 m.)

Parece que el Gobierno se propone que acabe hoy la discusión en el Congreso de las reformas militares.

Espera que el 28 del actual estén también aprobadas en el Senado.

Las reformas de los empleados civiles.

El Sr. conde de Romanones negó que en el Consejo se hayan ocupado los ministros del proyecto de empleados; solo se habló de la ponencia incidentalmente y mañana se estudiará.

Consejo de Ministros

Madrid 19 (2 t.)

A las diez y media se reunió el Consejo de Ministros.

El señor Maura dijo:—Será largo, pues hay mucho que tratar. No ocurre nada.

Los demás ministros dijeron que no llevaban nada importante.

El Consejo terminó a las 11:30, al cual asistió el señor Dato, después que hubo comenzado.

El señor Maura dijo que no habían terminado las tareas y seguiremos el Consejo mañana.

El señor Ventosa propuso que se haga un inventario de las existencias de hojadera.

Se aprobaron varios expedientes sobre las bases de los anticipos y subvenciones para la construcción de los caminos vecinales y expedientes de distintos ministerios.

Se comenzó a estudiar los puntos esenciales de la política económica española, con lo cual, se continuará mañana.

Ecós varios

HUELGAS EN LAS MINAS

Madrid 19 (11 m.)

Cartagena.—En la cueva minera de Portmán huelgan los obreros de varias minas y en otras trabajan por estar en desacuerdo con los huelguistas.

Los que trabajan han celebrado un mitin

para explicar las causas de no secundar el paro.

SOBRE HUELGAS

Cádiz.—El Gobernador ha marchado a Jerez para evitar que se extienda la huelga de obreros del campo, los cuales no aceptan las bases de los patronos.

El Gobernador reunirá a los patronos y obreros para buscar un arreglo.

FALLECIMIENTO

Madrid 19 (12 n.)

Esta tarde ha fallecido el Académico y publicista D. Julián Juderías.

PARO DE CARGADORES

Cádiz.—Los descargadores del puerto han iniciado el paro.

La guerra europea

Frontera abierta

Madrid 19 (2 t.)

San Sebastián.—Ayer se abrió nuevamente la frontera francesa, entrando numerosas familias, cerrándose otra vez por la tarde.

Entre los repatriados figuran los tripulantes del vapor bilbaino torpedeado «Aspe Mendi».

Dicen que iban en convoy con cuatro buques; el suyo quedó algo rozado y entonces le torpedearon.

El barco tardó en hundirse a causa del cargamento de carbón que llevaba, que sirvió de tapón a la brecha abierta en el casco.

Los partes oficiales

El parte francés dice que hay gran actividad de artillería en diversos puntos.

Entre Montdidier y el Aisne realizamos un ataque local al Sur de Vaiseine y mejoramos nuestras posiciones cogiendo 100 prisioneros y varias ametralladoras.

Rechazamos un golpe de mano alemán en la región de Avocurt y el enemigo abandonó buen número de prisioneros y cadáveres.

En los últimos cinco días derribamos 30 aeroplanos alemanes y la artillería incendió cuatro globos.

Arrojamos 22 toneladas de explosivos sobre las estaciones férreas de la retaguardia alemana.

El parte americano dice que hay lucha de artillería.

En Chateaufort nuestras patrullas atravesaron el Marne cogiendo prisioneros.

El parte inglés dice que dimos un golpe de mano al Norte de Lens.

Por la mañana realizamos un raid a las trincheras alemanas al Sur de Uhlrich, entablandose vivos encuentros.

Hay actividad de aviación y hemos derribado 25 aparatos alemanes, cayendo otros tres averiados.

El parte alemán no señala acciones en ninguna parte.

El parte austriaco dice que la batalla del Veneto sigue con éxito.

Después de grandes combates, llegamos al canal de Fosetta, fracasando los ataques italianos en Montello, donde avanzamos algo.

El "N. 39"

Cartagena.—El submarino alemán «Número 39» que entró recientemente averiado por un hidroplano inglés, reparado de las averías, ha abandonado el dique trasladándose al Arsenal, en donde ha quedado internado.

Viaje de monseñor Marchetti

Madrid 19 (2 t.)

Roma.—Monseñor Ragnosi Nuncio en Madrid dice al Vaticano que monseñor Marchetti nuevo intermuncio en Venezuela llegó felizmente a Canarias.

Revelaciones desmentidas

Londres.—El ministro británico en Stokolmo ha desmentido las revelaciones de los periódicos suecos.

Negociaciones ruso-alemanas

Zurich.—Un periódico publica una noticia de Munich anunciando que las negociaciones ruso-alemanas comenzarán en seguida que regrese Kullmann a Berlín.

Nombramientos

Madrid 29 (2 t.)

París.—El general Frochet, que está en Esperay, se le ha nombrado para el mando de los ejércitos de Oriente, en sustitución del general Guillaumani.

Aprobación de un crédito

Londres.—La Cámara de los Comunes ha aprobado por unanimidad un crédito de 500 millones de esterlinas.

Aumento en Marina

Washington.—La Cámara ha aprobado el aumento del personal de Marina de Guerra. Aparte de la oficialidad, el cupo era de 87.180 hombres y ahora será de 131.485.

El Senado también ha aprobado el proyecto.

Una detención

París.—El negociante de exportaciones Jacobo Esten, conocido por Julius ha sido detenido por haberse acusado de comerciar con el enemigo.

Se le ha registrado su domicilio y sus oficinas.

Un nuevo ataque

París.—Los periódicos señalan la actividad que se ha notado en las patrullas. El cañoneo se activó.

Se cree que ello es el anuncio de un nuevo ataque.

Creer algunos que será entre Montdidier y Chateau Thierry.

Llegada de naufragos

Bilbao.—Han llegado los naufragos del vapor «Aspe Mendi», que fué hundido por un submarino cerca de Midesbröge. Conducía mineral.

El capitán declaró en la Comandancia de Marina, relatando la forma del hundimiento.

Un fogonero pereció a causa de la explosión de un torpedo cerca de la máquina.

El capitán formuló la debida protesta.

Varias noticias

Madrid 20 (11 m.)

Londres.—El estado de salud de Lord Rhonda, sigue siendo bastante grave.

De Amsterdam comunican al «Times» que el capitán alemán Gadow y el teniente holandés Vink salieron a bordo de un remolcador con objeto de visitar el casco del «Koninigin Regeuts».

Confianza

Londres.—En la Cámara de los Comunes dijo el general Page que nadie tenía tanta confianza como él, en el general Foch.

Guerra en Rusia

Basilea.—Los periódicos comentan la declaración de guerra del gobierno ruso al gobierno contrarrevolucionario de la Siberia.

La ofensiva austriaca

Madrid 19 (2 t.)

París.—Los sectores de las tropas francesas de la región del Asiago fueron atacadas el 15 de junio a las seis de la mañana después de un bombardeo violento por las fuerzas austriacas. Estas guardaban formación de masas compactas.

Nuestra artillería lanzó un nutrido fuego contra el enemigo.

Nuestras tropas resistieron en todas las partes los ataques del enemigo conservando todos los puntos de las líneas que estaban a su cargo, cogiendo 325 prisioneros y abundante material de guerra, causando terribles pérdidas al enemigo.

La lucha en Italia

Madrid 19 (11 n.)

Roma.—A pesar de la situación tan favorable a los austriacos, estas solo han ganado cuatro kilómetros en Montello y tres sobre el Piave.

Hemos conseguido una gran victoria, habiendo hecho prisioneros a 6.000 austriacos.

En Fogiario han sido destruidos dos batallones de húngaros.

El enemigo huuye y utiliza las reservas; las nuestras siguen aun intactas.

Los italianos siguen haciendo prisioneros

Madrid 20 (11 m.)

Roma.—Llevamos contados cinco mil prisioneros austriacos, entre ellos el coronel austriaco que dirigió la ofensiva, la cual ha sido contenida.

La maniobra austriaca contra nuestras filas ha sido valientemente detenida.

La batalla se acentúa en la línea del Vianes.

El comunicado austriaco

Berna.—El comunicado austriaco sobre la ofensiva no presenta aspecto de triunfador.

Es modestísimo y solo habla de éxitos insignificantes.

Desde Barcelona

Mitín contra la pena de muerte

Barcelona 20 (3:50 m.)

El próximo sábado organizado por los estudiantes socialistas, se celebrará un mitín contra la pena de muerte y a favor de la ampliación de la amnistía.

A Madrid

Hoy marcha a Madrid el jefe local del partido conservador D. José M. Sagüier para conferenciar con el señor Dato y demás correligionarios.

Además el señor Sagüier se propone pedir al señor Dato que le nombre jefe regional del partido en Cataluña.

Brabo Portillo ante el Juez

El comisario Brabo Portillo, acusado por el delito de espionaje, compareció ante el Juez.

Parece que Brabo Portillo ha negado sean suyas las cartas que publicó la *Solidaridad Obrera*.

El Juez instructor de la causa, ha designado a peritos calígrafos para que dictaminen.

Agresiones de los huelguistas

Un grupo de huelguistas zapateros agredió a dos obreros que se dirigían al trabajo en un taller de la calle de Samorostro.

Después los huelguistas penetraron en el citado taller, llevándose las herramientas y 32 pares de zapatos.

Fue detenido un huelguista.

Los ferroviarios

Los ferroviarios de la sección de Barcelona Norte, han acordado hacer público su disgusto por las manifestaciones que hizo el ministro señor Cambó, al contestar a la interpelección que en el Congreso explicaron los ministros señores Azcarate y Anguiano referente a los ferroviarios despedidos.—*Oliver*.

BOLSA DE MADRID

Oficial del día 16

Interior contado	79'45
Interior fin de mes	80'00
Amortizable 5 por 100	86'70
Amortizable nuevo	86'50
Banco de España	534'00
Compañía Tabacalera	306'00
Francoes	66'60
Libras	18'07
Exterior	90'70

FABRA

A la hora de cerrar esta edición no hemos recibido la conferencia de las 2 tarde.

Grupo eléctrico

Motor eléctrico, de 7 1/2 H. P. un dinamo de 36 amperes y 65 voltios, cuadro de distribución y resistencia.

Todo ello en perfecto estado y el motor completamente nuevo.

Informarán para la venta en esta Redacción y en el Centro de Anuncios.

De la Región

CAMPOS

El próximo domingo pasado 16 del actual, se celebró en ésta, la solemne fiesta del Sagrado Corazón de Jesús, la iglesia adornada con sus mejores galas y circuida de ricos y hermosos emblemas en las pilstras, el presbiterio convertido en delicioso jardín, matizado de plantas y rica variedad de bellas flores naturales y artificiales. Bajo rico dosel presidía Jesús Sacramentado, que atrata amorosos afectos de los corazones.

La hermosa Capilla de los Sagrados Corazones producía un afecto sorprendente e indescriptible.

Se celebraron los siguientes actos:

A las 7, misa de comunión general, siendo numerosísima la concurrencia así de hombres como de mujeres, cantando hermosos y variados motetes el coro de asociados.

A las diez, después de cantada solemne tertia, cantóse la misa de Angelis armonizada a cuatro voces. Celebró el oficio el Rdo. Vicario D. Juan Ballester. La cátedra sagrada fué ocupada por el elocuente orador filipense de Palma P. Matas.

Por la tarde, después de los solemnes actos de coro, salió la hermosa procesión, recorriendo las calles más céntricas, engalanadas de verde alfombra y ricos damascos en los balcones y ventanas. Cuatro preciosos altares adornados con variedad de plantas y flores todos cual más hermosos y atractivos. La banda «La Campanense» dirigida por D. Baltasar Moya, con sus armoniosas marchas animaba el alegre entusiasmo del pueblo. El Padre Matas estuvo felicísimo en los sermones, el más atrayente fué el segundo en la plaza de la Constitución, por la ceremonia solemne de la bendición de un hermoso cuadro del Sagrado Corazón de Jesús y por la pública y solemne entronización, en la Casa Consistorial de la villa.

Terminada la bendición por el Párroco, el Sr. Alcalde D. Guillermo Benassar y el primer teniente D. Bartolomé Solá, colocaron frente al altar al nuevo cuadro, seguidamente el orador pronunció el sermón apropiado al imponente acto terminando con vitores al Sagrado Corazón, Rey del pueblo de Campos, que fueron contestados por el pueblo con alegre y conmovedor entusiasmo.

Felicidades mil se deben al magnífico Ayuntamiento, por haber realizado el unánime acuerdo, de entronizar el Sagrado Corazón en la Casa del Pueblo en tan señalado día; y al Sr. Alcalde por el celo con que vela por la justicia y moralidad de su estimado vecindario.

Fecha memorable será para el religioso pueblo de Campos del Puerto, el 16 de junio de 1918 día de feliz memoria, que quedará grabado con caracteres imborrables en los anales de la historia de la Patria.—C. 16 junio 1918.

Mercado de Inca

Día 20 Junio 1918

Almendrón escogido	a 152'00
Id. corriente	a 142'00
Matiz Cincuantini	a 00'00
Id. del Plata	a 50'00
Frijoles	a 00'00
Higos pasos	a 00'00
Habichuelas (Confites)	a 65'00
Id. blancas	a 60'00
Trigo mallorquín	a 48'00
Id. candeal	a 50'00
Todo pesetas los 100 kilogramos.	
Avena negra	a 21'00
Id. blanca	a 00'00
Cebada del país	a 23'00
Id. forretera	a 00'00
Habas pra cocer	a 28'00
Id. ganado	a 27'00
Vino de mesa del país	a 30'00
Azafran los 33 gramos	a 3'30
Todo pesetas los 100 litros.	

Servicio de veleros

entre Palma, Valencia, Barcelona y Alicante

Grandes Almacenes

'MATONS.

(CAN JUANET)

JAIME II, 39 al 47 SAN BARTOLOMÉ, 24 al 28

Temporada de Primavera y Verano
Grandes Novedades del País y Extranjero

Sastrería para Señora, Caballero, Clero y Ejército a cargo del Ex-Cortador de los Almacenes Brondo

Todas las **AFECCIONES** de las **VIAS URINARIAS** recientes ú antiguas
BLNORRAGIA, CISTITIS, PROSTATITIS etc.
son curadas radicalmente y sin recidivas con el
SANTAL BLANC
RESULTADOS SEGUROS aún en los CASOS MÁS REBELDES
Frascos franco de porte 6 pes. en giro postal al Señor F. ELANC, farmacéutico NARBONNE (Francia)

NODRIZA
De 29 años de edad y leche de 3 meses desea criatura para criar en su propia casa. Informes Carretera de Portocarrero, 1, Tiro Pichón núm. 11.

Se alquila

El segundo piso izquierdo, de la calle de la Concepción número 82. Informar en el principal.



El fiscal con gran dulzura, retira la acusación al notar que la acusada usaba la PECA CURA y, a más, Petróleo Sansón.

Jabón, 1'35.—Crema, 2.—Polvos, 2'20.—Agua cutánea, 5 ptas.—Agua de Colonia, 2'75 4'25, 7'25 y 12'75 ptas., según frasco.
Creación de Cortés Hermanos, Barcelona.

Linea Pinillos
LINEA DE LA AMERICA DEL SUR
Para Montevideo y Buenos Aires saldrá de Barcelona el día 23 de Junio el vapor
Catalina
Admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos. Presta este servicio magníficos vapores de gran marcha con aspas de hélice de primera y segunda clase instaladas sobre cubierta.—Cae antes de lujo y de preferencia.—El pasaje de tercera se hace en amplios departamentos.—Ahorro eléctrico.—Teléfono Marconi.
Para más informes, dirigirse a los señores Planas, Pina y Compañía, S. C. San Miguel 10, representantes de la Compañía.

Servicios de la Comp. Transatlántica

Líneas a Antillas, Méjico, New-York y Costa Rica
El vapor ALICANTE, saldrá el día 10 de Junio de Barcelona, el 11 de Valencia y el 12 de Málaga y el 4 de Cádiz para New-York, Habana y eventualmente Veracruz.
El vapor de Bilbao, el de Santander, el de Gijón y el de Coruña para Habana.
El vapor MANUEL CALVO saldrá el 14 junio de Barcelona el 15 de Valencia, el 17 de Málaga y el 19 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto-Rico, Habana, Colón, Sabana, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra.
Líneas al Rio de la Plata y Brasil
El vapor INFANTA ISABEL DE BORBON, saldrá el día 13 de junio de Barcelona, el 14 de Málaga y el 16 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.
El vapor de Bilbao y Santander, el de Gijón el de Coruña y el de Vigo para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Filipinas saldrá el de
Línea de Fernando Poo
El vapor saldrá el mayo de Barcelona, con escalas en Valencia y Alicante y el de Cádiz para Las Palmas Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Poo.
Además de los puertos del Mediterráneo a New York y puertos Cantábricos, New York, cuyas salidas no son fijas y se anunciarán oportunamente cada viaje.
Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento y trato esmerado, como ha acreditado en el dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos.
Informarán en Palma, Sres. J. Irujo M. GRANADA y C. S. en C. Plaza de Antonio Meura, 4.



Reumatismos
Gota, Piedra
Artritis

Pinzante cual flecha...

el dolor les hiere y derriba, si no se quitan el ácido úrico del organismo, causa de muchas afecciones. Beban en cada comida el agua mineral que se hayan hecho con un paquete de

Lithinés del Dr. Gustin

Así obtendrán la mejor agua mineral que disuelve y elimina rápidamente el ácido úrico.

120 ptas. caja de 12 paquetes para hacerse 12 litros de agua mineral.

Depos. único para España: DALMAU OLIVERES 14, Paseo de la Industria, BARCELONA, y en todas las buenas farmacias y almacenes.

Los azules!

El público, maestro supremo en el arte de designar en una expresión breve, gráfica y fácil, el objeto de sus preferencias, ha impuesto la denominación.

Queremos los azules!

exclamaban los compradores, si no es bien comprendida su demanda al pedir LITINOIDES SERRA. La litina que contienen les da un valor medicinal alto e indiscutible.

Está probado que los azules

curan reumatismo, dispepsias, mal de piedra, afecciones del hígado y riñones, etc. Los que proporcionan riquísima agua de mesa, pura, carbónica, de grato sabor, alegría y encanto de la familia.

los azules, son los

LITINOIDES SERRA

y se venden en todas las farmacias, droguerías y establecimientos similares. Exijase en todas las bolsitas el nombre LITINOIDES SERRA sobre fondo azul.

A. Serra Pamiés, Fábrica de Productos Farmacéuticos.—Reus.

VIGOR

Se obtiene rápidamente con la **Pomada Fortificante** de Rodríguez de los Ríos. Es inofensiva y produce efecto maravilloso a la primera fricción. 10 pesetas bote en principales farmacias y droguerías, y por correo D. Mateo Colom, Harinas, 34 y 36, Palma de Mallorca.

El Barato

JAIME II 59 Y 61, Y VICENTE MUT, 2
Grandes Novedades para la PRESENTE TEMPORADA
Sastrería a cargo de **ROBERTO CLAVEROL**
SASTRE MODISTO
Corte esmerado según los últimos figurines y a gusto del cliente.
Trajes a medida/ana desde 35 PESETAS.
Nota importante.—Trajes/uto en 8 horas

Le he condensada marca VAQUERA
elaboración nacional de la

CONDENSERIA DEL SEGRE, de Balaguer (Lérida)

Fabricación garantizada, calidad completamente pura.

Análisis del Laboratorio Municipal de Lérida

Entregas inmediatas

Agente Comercial: Miguel Angel Cortada—Barcelona, Bailén, 36.

Agente en BALEARES:]]

IGNACIO PALMER

Rubí—25.—1.°—Palma.

JULIAN TICOULAT Cirujano-Dentista

Dentaduras a 12 DUROS. Dientes desde 3 PESETAS. Extracción sin dolor.
CALLE SAN MIGUEL NUMERO 50—PALMA.

SE ALQUILA

Un tercer piso calle Marías número 18, frente el Teatro Lírico, 4 dormitorios, 2 salas y cuarto en el terrado con agua a grifo.
Informarán calle General Barceló (de V) número 18.

Señoras y Caballeros

Las que tengan de comprar cartones o monederos de plata no dejen de visitar la fábrica de Pablo Taronji, San Miguel 214, donde encontrarán un rico surtido de todas clases a precios muy económicos.

Vigas de chopo

De 26 a 27 metros se desean vender. Informarán calle de los Olivos 139 de esta capital.

Agencia de transportes

a domicilio de

Bartolomé Bosch

Sucesor de Bosch, Hnos.

Transportes, despachos de Aduanas, Consignaciones y tránsitos.
Plaza Sagrada 9 entre suelo.
Importación y exportación en todos los vapores, veleros y Ferro carriles.
Transportes a domicilio de encargos y mercancías para todos los pueblos de la isla de Mallorca.

VENTA

De una casa recién construida consistente en dos botigas y un piso con corral y abundancia de agua, situada en San Suñer, calle de Martínez Vargués, números 25 y 27. Paré informes, calle de Picornell, núm. 5, Huelvas.

Señora Viuda

Sin hijos, desea Señor o Señora para huéspedes, para vivir como de familia. Punto céntrico. Informarán, Monjas 11—3.°

Afilador francés

Jaime Beltrand
Añala máquinas de Barbero y para caballos, el mismo día si las necesitan.
Se afilan también las navajas y toda clase de instrumentos corrientes.
CASA DE CONFIANZA
Plaza del Mercado, número 83.

La Guia

Agencia de transportes terrestres y marítimos
DE DOMICILIO A DOMICILIO
Exportación, importación y tránsito de mercancías y encargos, por vapores, veleros y Ferro-carriles.
PALMA, HOSTALES NUM. 37

SERRIN DE MADERA

Se vende a dos pesetas los 100 kilogramos.
Calle de Virgo de Llach—1.

Se necesitan

muchachos y muchachas
De 12 a 16 años para un trabajo ligero ganado en guilda. Plaza san Ant. río núm. 20, Almacén de lanas.

Atencion

Compro pisares psicóloics a buen precio.
Informarán, Centro de Anuncios.

Servicio de Limpiabotas

De DON JOSE BUADES, se expenden lctes de 10 aboces, siendo su precio de 0'75 y tomando los 1'40 ptas. pudiéndose limpiar en los puestos siguientes: Calles Pasadizo, San Miguel y Miró—11.
De venta en los mismos puestos.

Automóvil

Se vende uno de 2 asientos, en perfecto estado y a prueba. Se cambia también por caseruje con caballo. Razón en Soller. Do tor Romero.

MUEBLES USADOS

Se compran por viejos que sean, como también lana y toda clase de metales y máquinas de usar usadas, Calle de Bosch, 39.

El depósito de sal de Torrevieja

de los Sres. Pedro Valls y Hermano, Herrero, 87 ofrece al público: en general sal a 3'25, 3'50, 3'75 y 4 pesetas sacro y grano a 2'50 y para mayores partidas, precios convencionales.